

ORGANO de la COMUNION CARLISTA

LAS LIBERTADES



DIOS — PATRIA — REY



OVIEDO, NOVIEMBRE 1947

¡Viva El Rey!! ¡Viva España!!**Señor;**

Si siempre fluyen desde el alma a los labios de los consecuentes y abnegados carlistas, hasta enroquecer sus gargantas, esos fervorosos gritos, reflejo de lealtad y adhesión inquebrantables a Vuestra AUGUSTA PERSONA, más vibrantes y enardecidos han de ser hoy, en éste día de Vuesstra fiesta onomástica, que con franco y jubiloso entusiasmo celebra y conmemora, tambien la España legitimista en honor Vuestro, pues, de hecho y por derecho sois un glorioso Caudillo.

¡VIVA EL REY! ¡VIVA CARLOS VIII! Así decimos en el templo, coronando nuestras craciones, pidiendo a Dios la conservació de Vuestra preciosa vida.

¡VIVA EL REY! ¡VIVA CARLOS VIII! Así el gritar de nuestra alma cuando en el templo, tambien ofrecemos a Dios y a Vuestro servicio, SEÑOR, nuestras vidas por la salvación y grandeza de España

Y esos vítores, que son reacciones consoladoras y revivir de esperanzas, se vigorizan cada día más por ser, en estos momentos de carencia de principios fijos en los hombres de gobierno y de orientaciones claras y bien definidas en los régimenés, que van sobreviviendo a éste caos reinante, más robusta nuestra fe en las doctrinas que defendemos y más reafirmada la confianza

que tenemos en VÓS.

Vuestra juventud es promesa halagadora para el futuro de la Patria. Vuestra inteligencia bien cultivada dirá de España que no tiene un Rey mediocre, fácil a entregarse, por su ineptitud, a las camarillas de los ambiciosos. Vuestro conocimiento de todos los problemas políticos y sociales, que ahora se debaten en el mundo, es garantía de acierto en Vuestras resoluciones. Vuestro valor, ya probado proclamará a todos los vientos que la Patria dispone de un soldado más, que sabrá defenderla contra las amenazas extranjeras y los intentos revolucionarios del enemigo interior, no abandonandola a las mal aconsejadas turbas en los instantes de las trágicas realidades, como hizo en los últimos tiempos aquel fallecido y posteiro representante de la monarquía usurpadora, a quien Dios perdone las desventuras que dejó en herencia a nuestra nación.

SEÑOR: Sois descendiente de regias y valerosas estirpes, de Monarcas gloriosos, que dieron a España grandeza y honores. Sois SEÑOR, el sucesor que ha de emular a sus antepasados, ya que poseeis las cualidades necesarias para ello, inteligencia, valor, caballerosidad y amor a un pueblo, que Os idolatra y esperapara regir sus destinos. Y hay otro motivo más a vuestro favor.

Sois, SEÑOR, el solo y único representante de la Legitimidad, el Caudillo indiscutible de la Tradición, el Abanderado de la grande e invencible COMUNION CATOLICA-MONARQUICA, que defendió tan valerosamente Vuestro Augusto Abuelo, CARLOS VII, mandando aquellos aguerridos leales a los que enardecía con su presencia.

VOS, SEÑOR teneis sobrados títulos para que OS confiemos la defensa y el triunfo de nuestros eternos ideales de Religión y Patria, y cuando disponga Dios que ocupeis el Trono de Vuestros Antepasados sereis el fiel y seguro guardián de esos tan ricos tesoros espirituales por los que murieron aquellos nuestros cruzados y por los que sabremos morir nosotros, como ellos, si el REY necesitase del sacrificio de nuestras vidas para salvarlos.

Y ésta promesa, que, en nuestros sentimientos carlistas tiene el significado de un juramento, la renovamos hoy, en Vuestro día onomástico, con mayor ardor y entusiasmo y en prueba de que esto es así fieles a nuestra palabra y firmes en nuestro puesto, Os decimos los carlistas de Asturias y los que laboramos a VUESTRAS ORDENES....

SEÑOR: A LL. RR. PP. V.M.

La Redacción

EL NOMBRE NO HACE A LA COSA

Conste así anticipandonos a salir al paso de equívocas interpretaciones, que pudiera dar ciertas cabezas poco equilibradas a éste cambio de nombre de nuestro periódico ! A VERDAD por el de LAS LIBERTADES.

El nombre no hace a la cosa, ya que lo fundamental y substancial de LA VERDAD, que supo ser tan valiente paladín de nuestra Causa en éste Principado y hacer ponderadas campañas contra tantos vicios reinantes, continuará sosteniéndose desde LAS LIBERTADES, que hoy empieza su labor con los mismos redactores y colaboradores que LA VERDAD tenía, y ésto lo dice todo.

Al acordar la nueva Junta Regional, que comienza su actuación muy atinadamente éste cambio de titular, fue con el solo propósito de honrar la memoria del Excmo Sr. D. Guillermo Estrada, preclaro y sabio Catedrático de nuestra Universidad fundador y alma de aquel inolvidable semanario, LAS LIBERTADES, adalid brillantísimo de la Comisión Católica Monárquica, y cuyos escritos de innumerables galanuras y llenos de doctrina, sirvieron de enseñanza a sucesivas generaciones y fueron martillo para aquel nefasto integrismo, que acaudillaba el rebelde Nocedal, quien pasó los últimos años de su vida traicionera a la Legitimidad y de oposición a muchos Prelados calumniando un día y otro, a Carlos VII como lo siguen haciendo, todavía, hoy sus secuaces a nuestro amado REY CARLOS VIII.

Y para ese cambio de nombre que nos obliga a éstas manifestaciones, tuvo en cuenta, también, la nueva Junta Regional que, en recuerdo del fallecido e inolvidable Excmo. Sr. D. Guillermo Estrada, se llamó, igualmente, LAS LIBERTADES aquél nuestro batallador diario, que fundado en el año 1903 suspendió su publicación el día 30 de marzo de 1914, pero que dejó duradero recuerdo por sus valientes campañas contra el caciquismo asturiano del que fue duro y perseverante azote hasta el final de su publicación, ocurrida cuando menos se esperaba pues su vivir estaba asegurado y contaba con la adhesión unánime de sectores muy importantes de la opinión pública, pero quiera Dios que no nos veamos obligados a referir algún dia las razones que tuvimos para ello.

Por lo dicho entenderán nuestros lectores, que todo obedeció al deseo de continuidad de lo que de alguna manera, consideró la Junta Regional de sentido tradicional Y como LA VERDAD lo vino haciendo hasta ayer estaremos nosotros,

En Torno de la Fiesta de la Raza

NOTA. — Debemos éste hermoso artículo a un muy querido amigo, distinguido publicista y antiguo colaborador del diario LAS LIBERTADES. — Estaba destinado para ser publicado en el último de LA VERDAD, no siendo posible darle cabida por razones especiales pero, como su contenido es siempre de actualidad, estimamos que bien merece los honores de su publicación en este primer número de LAS LIBERTADES.

La proximidad de la Fiesta de la Raza nos estimula a todos los buenos españoles a tomar parte en esa magna función de gala que anualmente se viene celebrando, con entusiasmo cada vez más acrecentado en fecha coincidente con aquella tan gloriosa para nosotros en que el pajecillo o grumete de la PIATA lanzó el grito de «tierra», preludio de la maravillosa gesta de España en el Nuevo Mundo.

Recogiendo la invitación patriótica que se nos brinda, deseáramos exponer algunas ligeras consideraciones acerca de la significación y alcance de los hechos que se conmemoran del día doce de octubre. Y el incentivo para ello es tanto mayor cuanto que en este año, y precisamente por estos días, se han congregado en Sevilla, constituyéndose en importante asamblea, ilustres hombres de ciencia americanos, junto con notables americanistas españoles y extranjeros, de cuya brillante colaboración aguardamos excelentes frutos en orden a nuestra historia y nuestra cultura. Y a ésto hay que añadir aun, para mayor relieve la celebración del cuarto centenario del nacimiento de Cervantes que ha dado motivo para las reuniones doctas de otra asamblea, en la que intervienen destacadas personalidades de todos los países que dedican sus actividades al estudio de nuestra lengua y literatura.

No podemos extendernos en la medida de nuestros deseos, y sólo ofreceremos a la consideración de los lectores, a modo de bosquejo esquemático, algunas tesis o puntos de indicación que nos sugieren los conceptos de hispanismo y tradicionalismo.

Conviene que al hablar de la raza, no nos dejemos llevar demasiado

A NUESTROS LECTORES

El número premiado con el «objeto» que había de rifarse el día de Cuero correspondió al

3.666

desde hoy al servicio del REY, CARLOS VIII (q. D. g.) y en defensa de nuestros, eternos Ideales, DIOS y ESPAÑA.

por el sentido puramente material que la naturaleza y el ambiente han impuesto en nuestra nación. El territorio en que nos ha tocado vivir, nuestra consanguinidad, nuestro idioma no constituyen el verdadero carácter de los españoles, con ser elementos tan vitales. Hay algo más esencial, que se halla muy por encima de tales rangos deterministas.

Nuestro pueblo, de calidad heterogénea en su formación meramente física y étnica a través de los siglos, llegó a adquirir, al cabo de ellos una condición, una índole espiritual bien específica, que es justamente la que informó, y sigue informando nuestro temperamento privativo como nación. Tal, carácter tal tipo tradicional es el que supimos infundir en la veintena de naciones americanas que hoy rinden amoroso vasallaje al alma de su madre patria. Los hechos históricos pasaron por nosotros: pero, lejos de supeditarnos a ellos servilmente, como objeto ciego y fatal, mantuvimos siempre la conciencia plena de la tradición ese precioso talismán, generador de los más sanos y nobles principios morales y políticos.

Porque el apego a la tradición y la continuidad, de ella no implica estancamiento, ni mucho menos retroceso así en lo material como en las ideas. Es sencillamente la feliz persistencia, en los grandes ideales, que se manifiestan, de uno u otro modo, en las distintas naciones de la tierra, infundiéndolas su genio peculiar. Podrán sobrevenir sucesos más o menos catastróficos irrupciones diversas, ideas disolventes; pero siempre saldrá a flote la esencia de nuestro pueblo en sus más vivas manifestaciones. Y en España es, ante todo, el ideal religioso: Dios, presidiendo y encaminando providencialmente los acontecimientos históricos; nuestra patria unificada, para conseguir los fines justos y legítimos sin intemperancias de tipo nacionalista, sin amalgamas internacionales, que absorberían nuestra hidalguía caballerosa y destruirían el espíritu fielmente cristiano, para cuya consecución tantos esfuerzos y tanta sangre hubimos de prodigar.

Y en estos momentos tan críticos para el mundo, tócanos, como auténticos españoles, continuar manteniendo el lazo de unión entre lo tradicional, que nos dió nuestro verdadero ser, y un porvenir, que auguramos venturoso si sabemos ser fieles a las ansias espirituales que determinaron nuestra actuación en la vida colectiva del solar hispano.

M. P. R.

TRANSCENDENTALES DECLARACIONES...

VIENE DE LA PAGINA 4

¿QUE MEDIDAS CREE SU ALTEZA QUE DEBERIAN TOMARSE PARA PERFECCIONAR LA OBRA SOCIAL EMPRENDIDA POR EL GENERAL FRANCO Y SUS COLABORADORES?

No debo anticipar declaraciones que en fecha próxima dará el partido o Comunión Tradicionalista en congreso convocado para el venidero mes de octubre. Sólo, he de decir que a esa reunión habrán de asistir elementos obreros muy significados, luchadores proletarios bien probados y sociólogos muy capacitados; de ese congreso saldrá un programa concreto y completo, que ratificará en su esencia la obra social del gobierno del Generalísimo Franco, pero ligando lo social con lo económico, y recogiendo las enseñanzas de la experiencia actual y las de la tradición, quizás corrija el ritmo de las audaces reformas sociales, y modifique en algún sentido el régimen de la organización sindical, pero llevando adelante las normas de la Iglesia Católica de las que el Carlismo fué precursor.

¿CUAL CREE S. A. QUE DEBERIA SER LA POLITICA EXTERIOR DE ESPAÑA EN LOS MOMENTOS ACTUALES Y CUANDO - SIASI SE DETERMINASE POR EL CAUDILLO, O EL CONSEJO DE REGENCIA, POR LAS CORTES Y EL PUEBLO - S. A. FUENSE LLAMADO A SENTARSE EN EL TRONO DE ESPAÑA?

Históricamente la política exterior de España fué la que imponía su situación geográfica; es decir, mediterránea y norteafricana. Los tiempos actuales no parecen haber hecho variar esa tradición política. Amiga decidida de la paz, España, bajo el gobierno del Archiduque Carlos, colaboraría a ese fin con todas las naciones, cumpliendo la misión civilizadora que desenvolvió en la historia, y respetando la libertad y la independencia de los pueblos, sin propósitos alguno de expansión territoriales a costa de los ajenos.

QUE COINCIDENCIAS HAY ENTRE LOS PRINCIPIOS MANTENIDOS POR LA COMUNION CATOLICA - MONARQUICA, CON LOS QUE DESARROLLA EL GOBIERNO DE FRANCO, ADEMÁS DEL ANTILIBERALISMO EL CATOLICISMO Y EL ANTICOMUNISMO DE AMBOS

Ya dije antes que el Movimiento Nacional fué un brote tradicionalista

La campaña ideológica que precedió y que le acompañó se condensaba en esta frase: «España quiere encontrarse a sí misma», y naturalmente reconocerse en la multitud de instituciones políticas y sociales y en la conciencia de sus destinos históricos. Aunque no lo advirtieran sus propios propagandistas y apologistas, el Movimiento Nacional fué un pleno Movimiento de afirmación Tradicionalista.

¿QUE RECREOS O ENTRETENIMIENTOS PREFERE S. A.?

S. A. no es un apasionado del juego. Tiene afición a toda clase de deportes de pelota. Pero en general encuentra más grata una amena conversación.

ADEMÁS DE SU PROFESIÓN DE INGENIERO INDUSTRIAL Y SU AFICIÓN A LA AGRICULTURA ¿QUE OTRAS COSAS SE DEDICA S. A. O QUE OTRAS AFICIONES TIENE?

Tiene predilección por la política. Conoce personalmente a muchos de los hombres de estado de los países centrales de Europa, así como de los balcánicos. Los problemas internos de ellos y en general de toda Europa los sigue constantemente y está enterado de ellos con una clara visión de los mismos, que admira.

¿QUE OPINA DE LA SITUACIÓN POLITICA EN AUSTRIA?

S. A. tiene fe en el porvenir de Austria. La crisis por que ahora atraviesa, confía en que pasará pronto. Trátase de un pueblo con grandes reservas morales y con extraordinario civismo, teniendo plena seguridad de que el anticomunismo y la reconstrucción de Europa tendrán, en aquellas comarcas danubianas, una positiva y eficaz ayuda.

¿QUE OPINA S. A. DE LA NACION Y EL PUEBLO NORTEAMERICANOS? ¿CUÁL ES SU PARECER SOBRE LA ACTUAL POLITICA DE LOS ESTADOS UNIDOS CON RESPECTO A EUROPA?

Admira S. A. el desarrollo industrial, cultural y militar logrando en pocos años por la gran república norteamericana de haber tenido que abandonar España, hubiera ido a instalarse decididamente en los Estados Unidos donde ya se encuentran

su hermano el Archiduque José, y en donde su capacidad de trabajo, su conocimiento de la mecánica y su independencia de carácter, le proporcionarían muchísimas satisfacciones. Políticamente los Estados Unidos marchan a la cabeza del mundo en todos los órdenes y no pocos pueblos, agobiados por las preocupaciones de un difícil porvenir, cifran sus esperanzas en la ayuda americana. En cuanto a sus relaciones con España, no duda que llegarán a ser cordiales y que bien pronto la fina sensibilidad estadounidense comprenderá perfectamente a España.

¿COMO ENJUICIA S. A. LA PRESENTE SITUACION POLITICA, ECONOMICA Y MORAL DEL MUNDO?

El mundo atraviesa una profunda crisis que se resolverá merced a los grandes valores morales de los pases civilizados. Pero no serán grandes sacrificios por parte de todos y sin las combustiones que acompañan siempre a un cambio de edad en la historia, en los cuales perecería la civilización de no existir voluntades conscientes y poderosas, decididas e impotentes el orden y la paz contra toda clase de elementos perturbadores.

Como Español, y al mismo tiempo, persona de sangre Real Austríaca, y por tanto como hombre augusto doblemente Europeo, ¿Qué piensa S. A. de la Civilización Europea y de la lucha que se sostiene para salvarla? ¿Qué opina del proyecto de constitución de los Estados Unidos de Europa?

Encuentra S. A. novilisimo el proyecto de constitución de los Estados Unidos de Europa. Hermanar a los pueblos unos con los otros y hacer desaparecer los peligros de nuevas guerras es una aspiración de todos los hombres de bien. No obstante, el espíritu de Europa no parece propicio para la realización próxima de ese gran proyecto, salvo que ante un grave e inminente peligro común se produjera la reacción espiritual necesaria que llevara a todos los pueblos a sentir la solidaridad europea y la unión para la defensa mutua. Europa está en crisis y la civilización europea también, y acaso no basten, para salvar a la una y a otra, los esfuerzos de este continente.

Transcendentales declaraciones hechas por el Excelentísimo Señor Secretario General, en nombre de Su Majestad El Rey Carlos VIII (q. D. g.), a la Agencia Internacional "News Service" y que fueron publicadas por más de 200 periódicos extranjeros.

¿Puedo decirme S. A. si directa o indirectamente algún Representante del actual Gobierno Español le ha hecho indicaciones de que, al considerar la instauración de la Monarquía en España se tiene en cuenta la valiosa contribución de los voluntarios Requetés a la Cruzada, y que se ha pensado Oficialmente en S. A. como Príncipe con más derecho a ocupar en su día el Trono de España?

Desconozco los compromisos que el General Sanjurjo, que llevaba la dirección del Alzamiento, hubiese contraído con el Jefe de la Comunión Tradicionalista, el Príncipe octogenario D. Alfonso Carlos. Por referencias autorizadas sé que el general tenía algún proyecto respecto a este particular, pero su muerte ocurrida, como es sabido, cuando se dirigía de Portugal a España, en los primeros días del Alzamiento, quizás haya variado el ritmo de los acontecimientos. Sin embargo, siguió siendo general la creencia de que al considerar la instauración de la Monarquía en España se tendría en cuenta la valiosa contribución de los voluntarios Requetés de la Cruzada. Naturalmente que la designación de la persona del Príncipe, tenía que corresponder a la propia Comunión Tradicionalista, y de ahí la lucha entablada para arrastrarla hacia el partido del Príncipe de Borbón o para mantenerla, al menos, sin decisión alguna hasta que la restauración de la dinastía barbónica se hubiese consumado.

COMO INGENIERO INDUSTRIAL
¿QUE OPINA S. A. DE LA OBRA DE RECONSTRUCCIÓN INDUSTRIAL EN LA QUE ESTA EMPENADO EL GOBIERNO DEL GENERAL FRANCO?

Repetidas veces tengo oido expresarse a S. A. en términos de alabanza para las obras de riego que realiza el régimen actual. Para S. A. es capitalísimo el aumentar la producción de la tierra e intensificar el cultivo mediante un completo sistema de irrigación.

¿AL AUTORIZARSE A S. A. A REGRESAR A ESPAÑA DE ITALIA, EN QUE TERMINOS SE EXPRESO EL GOBIERNO DEL GENERAL FRANCO? ¿SE HABLA

ENTONCES A S. A. DE LA POSIBILIDAD DE QUE UN DÍA SE PESASEN LAS RAZONES DEL "LEGITIMISMO CARLISTA"? ¿SE PUSO A S. A. LA CONDICIÓN DE QUE SE MANTUVIESE ALEJADO DE LA POLÍTICA?

El Archiduque Carlos vino a España al reproducirse en Italia el movimiento Farinacci, y extenderse a todo aquel país las operaciones de la guerra. Yo intervine personalmente en todo lo relacionado con este viaje. Puedo afirmar que el Gobierno del Generalísimo Franco, no hizo referencia alguna al problema de la instauración de la Monarquía, pero no ignoraba la condición de pretendiente de S. A. que el propio Archiduque el año antes había comunicado por escrito a su excelencia el General Franco, por medio de carta de que yo mismo fui portador.

¿Considera S. A. descartada la posibilidad de que el Príncipe D. Juan Borbón y Battemberg sea propuesto para ocupar el Trono de España, vista la disconformidad entre los principios mantenidos por dicho Príncipe y los que informan el llamado Movimiento Nacional?

Considero descartada ya, en absoluto, toda posibilidad de que el Príncipe de Borbón y Battemberg, sea propuesto para ocupar el trono de España. Es cosa tan clara que no necesita explicación alguna. El Generalísimo Franco que según pareció llegó hasta el máximo en sus consideraciones para con el hijo de Alfonso XIII, tiene una firme voluntad, y una vez convencido de que sería un gran mal para la patria el advenimiento de D. Juan por nadie ni por nada cambiará. La sangre derramada en la pasada campaña tampoco puede ser olvidada jamás, ni el sacrificio de tantas víctimas puede ser estéril.

¿QUE REPAROS PONDRIA S. A. A LA LEY DE SUCESIÓN APROBADA POR LAS CORTES ESPAÑOLAS Y RATIFICADA POR EL PUEBLO EN EL RECIENTE REFERENDUM?

La Ley de Sucesión de la Jefatura del Estado aprobada por las Cortes parece prescindir del pleito dinástico que informó la vida política española durante todo el siglo XIX. Pero ha sido reiterado multitud de veces por el propio Generalísimo Franco, que la campaña de 1936 a 1939, fué una continuación de las campañas Carlistas del pasado siglo, señalando a ésta como precedente de aquellas. Además, la Ley rompe todo nexo con la Monarquía desaparecida en abril de 1931. ¿Qué más podemos pretender nosotros?

LA PRENSA HA PUBLICADO LA NOTICIA DE QUE S. A. VOTO COMO CIUDADANO EN DICHO REFERENDUM. ¿QUE OPINA S. A. DEL RESULTADO DE LA VOTACIÓN?

En el pasado Referendum se ventilaba la autodeterminación nacional se trataba de afirmar la voluntad nacional española, frente a la campaña de la prensa y radio extranjeras contra el régimen actual, y todos los españoles sintiéronse solidarios del Generalísimo Franco, otorgándole los poderes que necesitaba. Este es el significado más acusado del referéndum.

¿Está S. A. conforme con que el Príncipe llamado a ocupar el trono de España jure respetar y hacer observar las leyes fundamentales de la Nación mencionadas en dicha Ley de Sucesión?

El juramento real es la condición por la cual los súbditos se sienten obligados para con el Monarca. El Fuero de los Españoles, recoge lo más esencial de los fueros de los distintos antiguos reinos, de cuya conservación se sienten tan celosos catalanes y navarros, aragoneses y vascongados. El Fuero del Trabajo no contiene nada que contradiga los principios políticos del Tradicionalismo. Nada hay, en fin, que pueda rechazar un Monarca Tradicionalista. Nuestros principios y nuestras antiguas leyes sujetan aún más a los Reyes.